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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA DÉCIMA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA 1 

CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DO CONSELHO 2 

UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos seis dias do 3 

mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às dez horas e trinta minutos, reuniu-se de 4 

forma presencial a Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão do Conselho Universitário da 5 

Universidade Estadual de Campinas, sob a presidência do Magnífico Reitor da Universidade, 6 

Professor Doutor PAULO CÉSAR MONTAGNER, e com o comparecimento dos seguintes 7 

conselheiros: Ana Maria Alves Carneiro da Silva, Ana Maria Frattini Fileti, Anderson de Souza 8 

Sant´Ana, André Kaysel Velasco e Cruz, Anna Christina Bentes da Silva, Arnaldo César da 9 

Silva Walter, Claudia Vianna Maurer Morelli, Cláudio José Servato, Claudio Saddy Rodrigues 10 

Coy, Débora Cristina Jeffrey, Eduardo Gurgel do Amaral, Fernando Antonio Santos Coelho, 11 

Fernando Augusto de Almeida Hashimoto, Joana Fróes Bragança Bastos, Jörg Kobarg, Juliana 12 

Freitag Borin, Leonardo Lorenzo Bravo Roger, Luara Souza de Oliveira, Marcelo Alves da 13 

Silva Mori, Marcos Nogueira Martins, Mônica Alonso Cotta, Paulo José Rocha Albuquerque, 14 

Roberta Cunha Matheus Rodrigues e Sandro Dias. Como convidados especiais, compareceram 15 

os professores: Célio Hiratuka, Cristiane Maria Megid, Fernando Sarti, Ricardo Dahab, Roberta 16 

Cunha Matheus Rodrigues e Sylvia Helena Furegatti; a doutora Fernanda Lavras Costallat 17 

Silvado; e os senhores Fernandy Ewerardy de Souza e Maria Aparecida Quina de Souza. 18 

Justificaram ausência à Sessão os seguintes conselheiros: Andréia Galvão, sendo substituída 19 

pelo conselheiro Claudio Saddy Rodrigues Coy; Claudio Francisco Tormena; Rodolfo Jardim 20 

de Azevedo, sendo substituído pelo conselheiro Marcelo Alves da Silva Mori; Dirce Djanira 21 

Pacheco e Zan, sendo substituída pelo conselheiro Sandro Dias; Ângelo Roberto Biasi; e Erika 22 

Chioca Furlan. Havendo número legal, o MAGNÍFICO REITOR dá início à Quadringentésima 23 

Décima Primeira Sessão Ordinária da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão, fazendo algumas 24 

considerações iniciais. Esta Sessão está sendo transmitida pelo YouTube e ela ocorre em uma 25 

sala de 142 metros quadrados, com capacidade para 81 pessoas sentadas. O ambiente conta com 26 

cinco fileiras de mesas contínuas para os conselheiros e uma mesa para a presidência, que fica 27 

de frente para as outras cinco. Sobre todas as mesas há laptops e microfones para que os 28 

membros possam acessar as pautas e fazer uso da palavra sem precisar se deslocar. Solicita aos 29 

membros titulares que façam login no site da SG e acessem o menu Cepe - Sessões, para que 30 

tenham a presença registrada e recebam as cédulas de votação. Quando estiverem logados, 31 

todos os documentos ficarão acessíveis. É imprescindível que os conselheiros utilizem os 32 

computadores da sala de reuniões e que não fechem a página da SG (menu Sessões). Caso a 33 

cédula de votação não apareça para algum conselheiro, ele deve aguardar a finalização da 34 

votação em curso e, em seguida, pedir a palavra para declarar seu voto no microfone. Para 35 

manifestação, os conselheiros deverão levantar a mão e respeitar o limite temporal de cinco 36 

minutos para a Ordem do Dia e três minutos para o Expediente. A inscrição para o Expediente 37 

deve ser realizada por meio do livro de inscrições que se encontra sobre a mesa lateral à sua 38 

direita. Em seguida, submete à apreciação a Ata da Quadringentésima Décima Sessão 39 

Ordinária, realizada em 08 de abril de 2024. Consulta se há observações. Não havendo, submete 40 
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à votação a referida Ata, que é aprovada com 06 abstenções. Passa à Ordem do Dia, com 40 1 

itens, informando que o item 03 – Proc. nº 26-P-28413/2024 –, do Instituto de Economia, já 2 

está destacado pela Mesa e exige quórum qualificado. Consulta se há destaques por parte dos 3 

conselheiros. Não havendo, submete à votação os itens não destacados da Ordem do Dia, sendo 4 

aprovados, com 02 abstenções, os pareceres que subsidiaram os seguintes processos: I – C – 5 

Concursos para Provimento de Cargos de Professor Titular – Deliberação Consu-A-09/2015 – 6 

a) Designação de Comissão de Especialistas – Para Aprovação – Artigo 4º, §§ 1º e 2º, da 7 

Deliberação Consu-A-09/2015 – 03) Proc. nº 02-P-45022/2022, da Faculdade de Ciências 8 

Médicas – (01 cargo/RTP) – área de Política, Planejamento e Gestão em Saúde, disciplina 9 

MD945 – Departamento de Saúde Coletiva – Inscrição: Saulo Sacramento Meira – Comissão 10 

de Especialistas indicada pelo relator: Titulares: Andrei Carvalho Sposito, Cláudio Eduardo 11 

Muller Banzato, Eliana Martorano Amaral, Egberto Ribeiro Turato e Ilka de Fátima Santana 12 

Ferreira Boin – Suplentes: José Guilherme Cecatti, Maria Francisca Colella dos Santos, Maria 13 

Rita Donalísio Cordeiro, Paulo Eduardo Neves Ferreira Velho e Silvia Cristina Franco Amaral 14 

– Aprovado pela Congregação em 28.02.25. 04) Proc. nº 10-P-34853/2024, do Instituto de 15 

Matemática, Estatística e Computação Científica – (01 cargo/RTP) – área de Modelos 16 

Probabilísticos e de Regressão, disciplinas ME323, ME524 e ME919 – Departamento de 17 

Estatística – Inscrição: Yevgeniy Kovchegov – Comissão de Especialistas indicada pelo relator: 18 

Titulares: Nancy Lopes Garcia, Aluísio de Souza Pinheiro, Filidor Edilfonso Vilca Labra, Luiz 19 

Koodi Hotta e Ronaldo Dias – Suplentes: Alberto Vazquez Saa, Carlile Campos Lavor, Jayme 20 

Morandi Vaz, José Mario Martínez e Paulo José da Silva e Silva – Aprovação pela Congregação 21 

em 13.02.25 – b) Parecer Final – Para Homologação – 05) Proc. nº 10-P-28571/2023, do 22 

Instituto de Matemática, Estatística e Computação Científica – (01 cargo/RTP) – área de 23 

Matemática e Aplicações, disciplinas MA419, MA553, MA446, MA449, MA602, MA852, 24 

MM413, MM446 e MM852 – Departamento de Matemática – Habilitados: 1º Ademir Pastor 25 

Ferreira, 2º Mahendra Prasad Panthee, 3º Eduardo Garibaldi e 4º Sergey Tikhomirov – 26 

Aprovação pela Congregação em 13.02.25 – Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD-67/25 27 

– b) Disponibilizações de Cargos – Para Aprovação – 06) Proc. nº 10-P-28571/2023, do 28 

Instituto de Matemática, Estatística e Computação Científica – Disponibilização de mais 02 29 

cargos/RTP para seguir com as providências cabíveis visando à nomeação do 2º e 3º 30 

classificados no concurso para provimento de cargo de Professor Titular – área de Matemática 31 

e Aplicações, disciplinas MA419, MA553, MA446, MA449, MA602, MA852, MM413, 32 

MM446 e MM852 – Departamento de Matemática – Aprovação pela Congregação em 13.03.25 33 

– D – Concursos para Provimento de Cargos de Professor Doutor – Deliberação Consu-A-34 

30/2013 – a) Pareceres Finais – Para Homologação – 07) Proc. nº 39-P-34979/2024, da 35 

Faculdade de Ciências Farmacêuticas – (01 cargo/RTP) – área de Ciências Farmacêuticas, 36 

disciplinas FR015, FR614 e FR706 – Habilitadas: 1ª Gabriela Trindade de Souza e Silva e 2ª 37 

Ana Lúcia Tasca Góis Ruiz – Aprovação pela Congregação em 19.02.25 – Pareceres da 38 

Comissão Julgadora e CIDD-66/25. 08) Proc. nº 37-P-27999/2024, da Faculdade de Tecnologia 39 

– (01 cargo/RTP) – área de Engenharia de Transportes, disciplinas VI304, VI305, VI306, VI307 40 
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e EB987– Habilitados: não houve candidato habilitado – Aprovação pela Congregação em 1 

06.02.25 – Pareceres da Comissão Julgadora e CIDD-65/25 – E – Concursos de Livre-Docência 2 

– Pareceres Finais – Para Homologação – Deliberação Consu-A-60/2020 – 09) Proc. nº 36-P-3 

29949/2024, da Faculdade de Ciências Aplicadas – área de Administração, disciplina GL501 – 4 

Habilitado: Luiz Eduardo Gaio – Aprovação pela Congregação em 19.03.25 – Parecer da 5 

Comissão Julgadora – 10) Proc. nº 36-P-29953/2024, da Faculdade de Ciências Aplicadas – 6 

área de Administração, disciplina AG700 – Habilitado: Daniel Henrique Dario Capitani – 7 

Aprovação pela Congregação em 19.03.25 – Parecer da Comissão Julgadora – F – Promoções 8 

por Mérito – Carreira MS – Níveis Intermediários – Pareceres Finais – Para Homologação – 9 

Deliberação Consu-A-27/2014 – 11) Proc. nº 28-P-40742/2024, da Faculdade de Engenharia 10 

Agrícola – Nível MS–3.1 para Nível MS–3.2 – William Martins Vicente – Parecer CIDD-68/25 11 

e Franciane Colares Souza Usberti – Parecer CIDD-69/25 – Aprovação pela Congregação em 12 

19.02.25 (Parecer da Comissão de Avaliação) – G – Progressões por Mérito – Carreira MTS – 13 

Para Aprovação – Deliberação Consu-A-10/2001 – 12) Proc. nº 37-P-42560/2024, da 14 

Faculdade de Tecnologia – Nível MTS–B2 para MTS–B3 – Rogério Durante – RTI, em jornada 15 

de 20 horas semanais – Parecer CIDD-73/25 – Nível MTS–B3 para MTS–B4 – Rafael Ulysses 16 

de Miranda – RTI, em jornada de 20 horas semanais – Parecer CIDD-72/25 – Nível MTS–B4 17 

para MTS–C1 – Milton Giacon Júnior – RTI, em jornada de 20 horas semanais – Parecer CIDD-18 

71/25 – Aprovação pela Congregação em 07.11.24 – Parecer CIDD em 08.02.23 – H – Extensão – 19 

Para Aprovação – Deliberação Cepe-A-23/2020 – a) Cursos de Extensão – Cursos Novos – 13) 20 

Proc. nº 01-P-5206/2025, da Faculdade de Engenharia Química – “Caracterização de 21 

Polímeros”– oferecido sob demanda, sob a responsabilidade do Professor Ronierik Pioli Vieira 22 

– Carga Horária: 90 horas – Custo por aluno: R$4.936,75 – Aprovação pela Congregação em 23 

25.10.24 – Parecer Conext-28/25 – I – Graduação – Relatório Institucional Consolidado – 24 

Programa de Educação Tutorial (PET) – Para Aprovação – 15) Proc. nº 01-P-7287/2025, da 25 

Pró-Reitoria de Graduação – Relatório Institucional Consolidado dos Projetos do Programa de 26 

Educação Tutorial (PET/MEC) – Ano Referência: 2024 – Portaria MEC-976/10 – Portaria 27 

PRG-01/25 – Aprovação pela CCG em 06.03.25 – Parecer CCG-02/25 – J – Convênios, 28 

Contratos e Termos Aditivos – a) A ser celebrados – Para Aprovação – Deliberação Consu-A-29 

16/2022, de 07.06.22 – 16) Proc. nº 01-P-3215/2025, do Centro de Biologia Molecular e 30 

Engenharia Genética – Espécie: Acordo de Cooperação Científica e Tecnológica – Partes: 31 

Unicamp, através de sua Unidade Embrapii: Centro de Química Medicinal – CQMED, 32 

Funcamp e Eurofarma Laboratórios S.A. – Executores: Katlin Brauer Massirer e Monica 33 

Barbosa de Melo – Recursos: Conforme Cláusula Quarta – Dos Recursos a serem despendidos 34 

pela empresa – Vigência: 18 meses – Resumo do Objeto: Estabelecer as condições para a 35 

execução do projeto “Identificação de novos inibidores das enzimas UPPS e FabI de 36 

Gonococos”, conforme atividades descritas no Anexo I – Parecer: Cacc – 17) Proc. nº 36-P-37 

2959/2025, da Faculdade de Ciências Aplicadas – Espécie: Acordo de Cooperação Técnica – 38 

Partes: Unicamp e o Município de São Paulo, por intermédio da Controladoria Geral do 39 

Município de São Paulo (CGM-SP) – Executores: Johan Hendrik Poker Junior e Marco Antônio 40 
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Figueiredo Milani Filho – Vigência: 36 meses – Resumo do Objeto: Prestação de suporte 1 

acadêmico e técnico ao desenvolvimento de processos de controladoria pública, por meio de 2 

treinamentos, orientações e consultorias voltadas à melhoria das práticas de gestão pública e 3 

controle interno, em consonância com as atividades da Controladoria Geral do Município de 4 

São Paulo, conforme Plano de Trabalho – Parecer: Cacc – 18) Proc. nº 02-P-30479/2024, da 5 

Faculdade de Ciências Médicas – Espécie: Convênio entre Coremes – Partes: Unicamp e Rede 6 

Municipal Dr. Mário Gatti de Urgência, Emergência e Hospitalar – Executores: Sergio Tadeu 7 

Martins Marba e Adyléia Aparecida Dalbo Contrera Toro – Vigência: 05 anos – Resumo do 8 

Objeto: Proporcionar treinamento aos residentes da especialidade de Pediatria do Programa de 9 

Residência Médica – Área de Pediatria da Rede Municipal Dr. Mário Gatti, com o objetivo de 10 

desenvolver o programa para Médicos Residentes da Rede, em conformidade com a legislação 11 

de Residência Médica vigente e o regimento do Conselho de Residência Médica (Coreme), 12 

conforme Plano de Trabalho – Parecer: Cacc – 19) Proc. nº 02-P-2795/2025, da Faculdade de 13 

Ciências Médicas – Espécie: Contrato de Estudo Clínico – Partes: Unicamp/Funcamp e Intellia 14 

Therapeutics, Inc. – Estados Unidos, representada pela Medpace Clinical Research, LLC. – 15 

Estados Unidos – Executores: Marcondes Cavalcante França Junior e Alberto Rolim Muro 16 

Martinez – Recursos: Conforme Cláusula 9 – Custos e Cronograma de Pagamento e Anexo A 17 

– Vigência: Até 05 anos – Resumo do Objeto: Realizar “Um estudo de fase 3 randomizado, 18 

duplo-cego, controlado por placebo para avaliar a eficácia e segurança de NTLA-2001 em 19 

pacientes com amiloidose por transtirretina com cardiomiopatia” – Parecer: Cacc – 20) Proc. 20 

nº 28-P-47396/2024, da Faculdade de Engenharia Agrícola – Espécie: Acordo de Parceria para 21 

Pesquisa, Desenvolvimento e Inovação – Partes: Unicamp/Funcamp e REAQT Water 22 

Technologies Ltda. – Executores: Ariovaldo José da Silva e Rafael Augustus de Oliveira – 23 

Recursos: R$32.920,65 – Vigência: 12 meses – Resumo do Objeto: Execução do projeto de 24 

pesquisa “Desenvolvimento de tecnologia para remoção de sulfato de efluente industrial 25 

utilizando reator anaeróbio de leito móvel (MBBR)”, conforme Plano de Trabalho – Parecer: 26 

Cacc – 21) Proc. nº 29-P-32408/2024, da Faculdade de Engenharia Elétrica e de Computação 27 

– Espécie: Acordo de Cooperação – Partes: Unicamp e Fundação CPQD – Centro de Pesquisa 28 

e Desenvolvimento em Telecomunicações – Executores: Paula Dornhofer Paro Costa e Marco 29 

Aurélio Amaral Henriques – Vigência: 05 anos – Resumo do Objeto: Estabelecer a ampla 30 

cooperação entre as partes, a fim de colaborarem em atividades de pesquisa e desenvolvimento, 31 

em áreas consideradas de interesse comum – Parecer: Cacc – 22) Proc. nº 26-P-44543/2024, do 32 

Instituto de Economia – Espécie: Acordo de Parceria – Partes: Unicamp/Funcamp e 33 

Universidad Viña del Mar – Chile – Executores: José Dari Krein e Marcelo Prado Ferrari 34 

Manzano – Recursos: Conforme Artigo 4 – Princípios Gerais sobre Financiamento e Artigo 5 35 

– Acordos de pagamento – Vigência: 36 meses – Resumo do Objeto: Fortalecimento de redes 36 

interdisciplinares de conhecimento sobre os impactos da transformação digital nas condições 37 

de trabalho na América Latina – ação Erasmus+ CBHE – Parecer: Cacc – b) Para Homologação 38 

da Aprovação Ad Referendum do Reitor – Deliberação Consu-A-16/2022 – Deliberação 39 

Consu-A-12/2018 – 23) Proc. nº 01-P-22067/2024, do Centro de Estudos de Opinião Pública – 40 
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Espécie: Contrato de Prestação de Serviço – Partes: Unicamp/Funcamp e Fundação FEAC – 1 

Executoras: Andrea Marcondes de Freitas e Luciana Ferreira Tatagiba – Data de Assinatura: 2 

19.09.24 – Recursos: R$150.000,00 - Vigência: 06 meses – Resumo do Objeto: Prestação de 3 

serviços especializados para o desenvolvimento de um Plano de Fortalecimento da Participação 4 

Social, a qual constitui uma das estratégias centrais, de Colaboração Inter setorial, cuja ênfase 5 

está na promoção da articulação entre os diversos atores envolvidos na formulação, controle e 6 

democratização das políticas públicas – Parecer: Cacc – 24) Proc. nº 24-P-20949/2024, do 7 

Centro de Lógica, Epistemologia e História da Ciência – Espécie: Aditivo 03 ao Acordo de 8 

Cooperação – Partes: Unicamp e National Research University Higher School of Economics – 9 

Rússia - Executores: Fabio Maia Bertato e Marcelo Esteban Coniglio – Data de Assinatura: 10 

14.10.24 – Vigência: até 13.10.29 – Resumo do Objeto: Execução do projeto de pesquisa 11 

conjunta na área de lógica e filosofia formal “Perspectivas pluralistas sobre lógica e filosofia 12 

formal” – Parecer: Cacc – 25) Proc. nº 19-P-24660/2019, da Faculdade de Educação – Espécie: 13 

Acordo de Cooperação Acadêmica Internacional – Partes: Unicamp e Universidade Nacional 14 

do Nordeste (UNNE) – Argentina – Executores: Heloisa Andreia de Matos Lins e Gabriela 15 

Guarnieri de Campos Tebet – Data de Assinatura: 10.03.25 – Vigência: 05 anos – Resumo do 16 

Objeto: Tem como objeto fomentar a cooperação acadêmica por meio de projetos de pesquisa 17 

em comum e/ou o intercâmbio de docentes/pesquisadores, estudantes de graduação e pós-18 

graduação, com o reconhecimento mútuo dos cursos realizados na Universidade parceira, e 19 

membros técnico-administrativos de cada instituição - Parecer: Cacc – 26) Proc. nº 32-P-20 

355/2025, do Centro de Hematologia e Hemoterapia – Espécie: Contrato de Estudo Clínico – 21 

Partes: Unicamp/Funcamp e Daiichi Sankyo, Inc – Estados Unidos – Executores: Sara 22 

Teresinha Olalla Saad e Joyce Maria Annichino Bizzacchi – Data de Assinatura: 27.02.25 – 23 

Recursos: Conforme Anexo A - Orçamento e Cronograma de Pagamento – Vigência: Até 84 24 

meses – Resumo do Objeto: Realização de “Estudo Clínico de fase 3, duplo-cego, randomizado, 25 

controlado por placebo de Quizartinibe administrado em combinação com quimioterapia de 26 

indução e consolidação e administrado como terapia de manutenção em participantes adultos 27 

com Leucemia Mielóide Aguda FLT3-ITD (-) recém-diagnosticada” – Parecer: Cacc – 27) 28 

Proc. nº 32-P-35467/2024, do Centro de Hematologia e Hemoterapia – Espécie: Contrato de 29 

Estudo Clínico – Partes: Unicamp/Funcamp e Sociedade Beneficente Israelita Brasileira 30 

Hospital Albert Einstein – SBIBHAE – Executoras: Sara Teresinha Olalla Saad e Érica Vitória 31 

Picarelli Leardini – Data de Assinatura: 03.02.25 – Recursos: Conforme item VIII – 32 

Pagamentos e Anexo B – Orçamento do Estudo – Vigência: 05 anos – Resumo do Objeto: 33 

Realização do Estudo Clínico “Expansão de linfócitos vírus-específicos para terapia celular em 34 

pacientes imunossuprimidos que foram submetidos ao transplante de medula óssea” – Parecer: 35 

Cacc. O MAGNÍFICO REITOR passa ao item 03 – Proc. nº 26-P-28413/2024 –, do Instituto 36 

de Economia, que trata da inscrição de especialista externo, conforme artigo 4º, inciso IV, da 37 

Deliberação Consu-A-09/2015, em concurso para provimento de cargo de Professor Titular, 01 38 

cargo em RTP, na área de Economia Agrícola, disciplina HO606, do Departamento de Política 39 

e História Econômica, tendo parecer desfavorável para Octavio Pimenta Reis Neto. Passa a 40 
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palavra ao professor Célio para esclarecimentos. O Professor CÉLIO HIRATUKA diz que foi 1 

nomeada uma comissão, formada pelos professores Maurício Coutinho, Marcelo Proni, 2 

Joaquim Bento, da Esalq-USP, Gilberto Lima, da USP-SP, e Danilo Rolim. Como em todas as 3 

unidades, existe um conjunto de requisitos que estão explícitos no perfil para titular do Instituto 4 

de Economia. E comparando a documentação apresentada pelo candidato com os requisitos e o 5 

perfil da unidade, a comissão conclui pelo indeferimento, basicamente com base em dois 6 

aspectos. O primeiro é que o memorial que foi apresentado para a avaliação da comissão não 7 

constitui efetivamente um memorial, mas simplesmente uma descrição, com a listagem de 8 

algumas realizações na carreira do candidato. A primeira avaliação é que o memorial não foi 9 

entregue, pelo menos na forma como se exige pelo perfil de MS-6. E o segundo é que, 10 

considerando especificamente o perfil, as várias exigências que estão explícitas, em termos de 11 

orientação, experiência docente, liderança em pesquisa, participação em atividades externas à 12 

Universidade, integração com a sociedade, também não foram cumpridas. Ele cumpria apenas 13 

alguns itens relacionados a publicações. Então, frente a esse conjunto de informações, a 14 

comissão avaliou que ele não cumpre o perfil para se candidatar a docente nível MS-6 no IE. 15 

Não havendo mais observações, o MAGNÍFICO REITOR submete à votação o parecer 16 

desfavorável, que é aprovado com 21 votos favoráveis e 01 abstenção, obedecendo a exigência 17 

de 2/3 dos votos dos membros em exercício, conforme lista anexa. Nada mais havendo a tratar 18 

na Ordem do Dia, passa a palavra aos inscritos no Expediente. O Conselheiro CLÁUDIO JOSÉ 19 

SERVATO diz que a Universidade viveu um período rico de democracia na consulta para 20 

Reitor, lição de democracia a muitos da comunidade externa. Vivem épocas de radicalismo, 21 

com assustadores acontecimentos em um dos berços da sabedoria da Unicamp, o IFCH. A 22 

Universidade deve ter tomado todas as ações necessárias para que as pessoas que destroem a 23 

sua imagem como instituição sejam questionadas juridicamente. Pergunta quais providências 24 

foram tomadas juridicamente pela PG sobre esse assunto. Em relação à mudança de regime, diz 25 

que as 435 pessoas não moduladas continuam acompanhando de perto tudo o que envolve o 26 

assunto e estão desoladas com sua situação. Consideram isso uma derrota institucional e 27 

aguardam o convite da gestão para uma reunião. Precisam da união de todos neste momento de 28 

dor das 435 famílias. Estão cientes da situação jurídica, mas destaca que os servidores 29 

envolvidos nesse processo doaram suas vidas nos últimos 40 anos a esta Instituição tão 30 

respeitada e amada. A Unicamp está muito bem colocada nos rankings de avaliação, e é 31 

frustrante participar da construção da Universidade nos últimos 40 anos e ter agora a revogação 32 

da mudança de regime. Não há vitória quando parte não foi modulada; trata-se de falha 33 

imperdoável de quem deveria defendê-los. É importante lembrar a todos que o Conselho 34 

Universitário aprovou a mudança de regime por unanimidade, e agora este Conselho deve estar 35 

ao lado desses servidores, como ocorreu na aprovação em 2013. O Conselho norteou-se pelos 36 

pareceres emitidos aprovando a mudança. Solicita ao senhor Reitor que seja instaurado um GT 37 

com participação ativa de membros do grupo mencionado. Ao professor Antonio José, com 38 

quem ainda não teve a oportunidade de falar, agradece pela condução da Instituição nos últimos 39 

quatro anos. Nesse período, o aumento salarial foi por volta de 40%, houve a concessão de dois 40 
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benefícios, vale-refeição e auxílio-saúde, e aumento no auxílio-alimentação, que passou de 1 

R$870, no início da gestão, para R$1.950 hoje. Além dos reajustes ao auxílio-educação, 2 

especial e auxílio-criança e investimento substancial nos processos de carreira. No entanto, os 3 

servidores não se esquecem que a isonomia salarial com a USP não foi concluída, portanto 4 

solicita que a nova gestão forme um GT urgente para discussão e solução da questão. Observa 5 

que a Região Metropolitana de Campinas é uma das mais caras do país para se viver, por isso 6 

precisam de isonomia salarial já. A Universidade tem servidores no teto ou próximo nos 7 

segmentos fundamental, médio e superior, e tal situação prejudica os servidores que continuarão 8 

a trabalhar por 10 a 20 anos nesta Instituição. Pergunta se a Universidade pode instalar um GT 9 

para a solução dessa questão que envolve o segmento médio, superior e fundamental para quem 10 

já chegou no topo. A Doutora FERNANDA LAVRAS COSTALLAT SILVADO diz, 11 

respondendo ao conselheiro Cláudio Servato, que a PG está acompanhando a questão 12 

envolvendo o IFCH, foi feito boletim de ocorrência e mandaram as informações para a polícia. 13 

Hoje mesmo houve reunião com a diretora do IFCH, com o representante da Câmara Municipal, 14 

e estão acompanhando todas as ações. O MAGNÍFICO REITOR passa a palavra aos pró-15 

reitores. A Conselheira ANA MARIA FRATTINI FILETI informa que há vários editais do 16 

Faepex abertos, todos constam da página da PRP: Convergências Cocen, que fecha no dia 16 17 

de maio e selecionará uma proposta no valor de até R$140 mil; propostas colaborativas entre a 18 

Unicamp e a Universidade de Birmingham, que fecha dia 19 de maio e contempla propostas de 19 

até 15 mil libras; apoio a periódicos científicos eletrônicos produzidos aqui na Universidade, 20 

que fecha em 30 de maio; projetos na linha de extensão para eventos, que fecha no dia 05 de 21 

junho; e o Mais Mulheres na Pesquisa, que fecha no dia 16 de junho, com propostas de até R$40 22 

mil. Em relação ao quarto edital do Programa de Incentivo a Novos Docentes – Pind, as 23 

inscrições se encerraram no dia 30 de abril, foram recebidas 53 propostas, todas individuais, 24 

totalizando R$3,26 milhões, e o resultado deve sair dia 29 de agosto. No que se refere ao Grant 25 

Office, têm tido a mentoria dos bolsistas de gestão. Estão em plena trilha do conhecimento 26 

“Inova em Ação” - edição 2025, com o módulo do INPI em andamento e a parte presencial que 27 

começa na próxima semana. Essa é uma mentoria para os vários pós-doutorandos de gestão da 28 

Universidade, assim como outros coordenadores e pesquisadores interessados. Há também o 29 

treinamento, no dia 27 de maio, sobre o Overton, que é uma plataforma para prospecção de 30 

políticas públicas geradas por projetos de pesquisa. O objetivo é ter um olhar especial para 31 

levantar o que estão produzindo de política pública dentro da Universidade, e a plataforma 32 

auxilia nisso. Há previsão, no dia 03 de junho, de repetir um evento sobre ciência de dados que 33 

chamam de Love Data Day; ele vai ocorrer no Centro de Convenções e em breve colocarão a 34 

programação completa na página da PRP. Informa também que até 14 de maio estão abertas as 35 

inscrições para iniciação científica, Pibic e Pibit. A novidade é que, das cotas oferecidas pela 36 

Deape, serão reservadas 15 bolsas de iniciação científica para candidatos que se declararam, na 37 

ocasião de ingresso na Unicamp, como pretos, pardos ou indígenas. Serão oferecidas 100 vagas 38 

na modalidade voluntária e pode crescer até um máximo de 10% do total de candidatos inscritos 39 

no processo de inscrição do Pibic. O Pibic Ensino Médio também está aberto, com inscrição de 40 
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projetos até 14 de maio, e o Ciência e Arte nas Férias de Inverno está com inscrições abertas 1 

para projetos até dia 07 de maio. É um programa todo voltado para os alunos que vêm até a 2 

Universidade para conhecer os ambientes de pesquisa, sob a supervisão de professores e 3 

pesquisadores, em uma ação em parceria com a Prefeitura Municipal de Campinas. A 4 

Conselheira MÔNICA ALONSO COTTA informa que ocorreu no dia 07 de abril o evento de 5 

acolhimento de novos docentes, que foi coordenado pelo EA2. São 120 professores que estão 6 

recebendo palestras sobre noções gerais relativas à docência, e é um espaço muito rico para que 7 

possam, por exemplo, começar a discutir questões de valores, princípios, como tiveram aqui 8 

algumas discussões ao longo dos anos, e qual é a visão de futuro que desejam para a 9 

Universidade. Acha que o EA2 vai ter um papel muito importante nisso. No dia 29 de abril, 10 

organizaram uma reunião com os núcleos docentes estruturantes para discutir o papel do 11 

assessor pedagógico, no caso do curso de Odontologia, que também é outra discussão que acha 12 

que vale a pena estender. Informa ainda que, no dia 11 de abril, foi publicado o resultado do 13 

Enade 2023, e os cursos de Saúde e Engenharia da Unicamp obtiveram em sua maioria nota 5. 14 

Parabeniza os docentes e todos os estudantes envolvidos no processo e as unidades que estão 15 

realizando o trabalho. O prêmio é que as coordenações fazem renovação automática de 16 

reconhecimento no Conselho Estadual de Educação. E daqueles que não atingiram essa nota, 17 

estão já encaminhando a documentação. Outra notícia que saiu foi que o ranking da Folha 18 

colocou a Unicamp como primeira em ensino, o que é uma distinção, mas é algo que precisam 19 

levar para o futuro. Não significa que possam parar de pensar no ensino porque a Unicamp foi 20 

colocada como a primeira nesse quesito. Finalmente, informa que estão abertas até dia 19 de 21 

maio as inscrições para o Programa Professor Especialista Visitante para o segundo semestre 22 

de 2025. Incentiva todos a colocarem inscrições, pois é uma oportunidade única de trazer 23 

pessoas com perfis diferentes que podem agregar na formação dos estudantes. A Conselheira 24 

CLAUDIA VIANNA MAURER MORELLI informa que, recentemente, submeteram uma 25 

proposta para a chamada 8 da Capes, que fala sobre os Brics, e ela foi qualificada para a próxima 26 

etapa. Primeiro houve uma etapa documental, em que a Unicamp passou com a nota máxima, 27 

que foi 95, porque cinco pontos eram dados somente para aquelas universidades que estavam 28 

nas regiões Norte e Nordeste. Então, conseguiram, nas áreas temáticas de Economia, Ciências 29 

Humanas e Sociais e Estudos do Brics, e esperam agora muito trabalho para a segunda etapa, 30 

para que possam ter sucesso nessa proposta. O segundo informe é sobre o Capes Global; ainda 31 

não possuem muita informação de como ele se dará, mas houve uma alteração importante na 32 

proposta do programa, que foi a inclusão dos programas nota 5. Antes eram somente os 33 

programas de excelência que participariam como cabeça de propostas de rede, agora eles estão 34 

incluindo os nota 5, mas retiraram as questões das associações. Então, teoricamente, pelo 35 

acordo anterior, participariam como uma cabeça de rede, mas poderiam participar de outras 36 

propostas como associados, e isso eles retiraram dessa nova versão. Não sabem quando virá o 37 

novo edital, mas já estão se articulando, não somente com alguns parceiros fora da Unicamp, 38 

mas aqui dentro mesmo; a Deri já procurou a PRPG e vão articular essa proposta. Hoje, das 14 39 

horas às 18 horas, a Capes fará uma apresentação da nova ficha de avaliação, aquilo que vai 40 
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permear os próximos quatro anos. Além disso, ela vai mostrar também um novo sistema de 1 

coleta, que não sabem ainda como será. A única coisa que eles estão fazendo propaganda é que 2 

o aluno e o professor terão acesso à ficha para poder validar as suas informações. Todos sabem 3 

que o preenchimento da plataforma Sucupira é um período terrível para quem faz a coordenação 4 

de um programa, toma muito tempo, e não deveria ser assim. Deveriam estar utilizando o tempo 5 

para pensar na pós-graduação, e a Capes, ciente disso, está procurando facilitar. A Unicamp é 6 

uma das 16 universidades que já acertaram o acordo institucional do Programa de Governança 7 

Colaborativa de Informações da Pós-Graduação – GoPG, que vai justamente fazer essa 8 

captação de coleta de forma mais automatizada. Esperam que isso funcione de forma que retire 9 

dos coordenadores um pouco dessa parte muito processual da pós-graduação. Por último, 10 

informa que no dia 06 de junho receberão a visita de um representante da revista “Science”, e 11 

farão um evento para que ela possa vir, conversar e tirar as dúvidas. Será um encontro de 12 

aproximadamente duas horas, para o qual haverá inscrição, e convida todos a estarem atentos a 13 

esse evento. O Conselheiro FERNANDO ANTONIO SANTOS COELHO diz que estão 14 

começando a acontecer, a partir de hoje, as coisas com a CGU, então vai informar as coisas da 15 

ProEEC que estão terminando. Já está disponível na página o relatório de gestão, que optaram 16 

por fazer de forma eletrônica. Também informa que ontem tiveram uma reunião com a 17 

presidenta do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – Condeca, com o 18 

objetivo de começar as conversas em nível estadual para que possam ter o sistema de escolas 19 

de conselho. Esse sistema tem como objetivo organizar treinamento contínuo para as pessoas 20 

que fazem parte dos conselhos tutelares de todas as prefeituras do Estado de São Paulo. Como 21 

o estado é muito grande, são 645 municípios, a ideia foi que se constituíssem núcleos, todos 22 

eles fazendo parte da escola, divididos em diferentes regiões do Estado. O núcleo Campinas vai 23 

ser responsável por toda a Região Metropolitana de Campinas e, muito provavelmente, vai 24 

atingir também a região de Piracicaba e Limeira. Há um núcleo em São Paulo, um na Baixada 25 

Santista, e está tudo sendo organizado para que tenham uma participação intensa das 26 

universidades na oferta de cursos de formação continuada, para garantir que todo o trabalho dos 27 

conselhos de direitos esteja cumprindo aquilo que é determinado para eles dentro dos princípios 28 

constitucionais e, com isso, eles possam avançar e desempenhar os seus papéis nas 29 

comunidades. É uma proposta grande, ela envolve não só o Conselho Estadual, mas também o 30 

Ministério dos Direitos Humanos e da Cidadania, por meio da Secretaria Nacional dos Direitos 31 

da Criança e do Adolescente, e esse projeto está na fase final de assinatura. Já fizeram 32 

praticamente tudo, agora estão esperando a transferência dos recursos e, muito provavelmente, 33 

no início do segundo semestre, o núcleo da Escola de Conselhos Unicamp deve entrar em 34 

funcionamento. O MAGNÍFICO REITOR diz que uma das tarefas que lhe cabem no momento 35 

é coordenar as reuniões da data-base, que já se iniciou. Ocorrerão as reuniões técnicas, assim 36 

como reuniões entre o Fórum das Seis e o Cruesp, e essa discussão é a coisa mais importante 37 

que acontece em maio nas três universidades estaduais paulistas. Ela se baseia nos indicadores, 38 

nos índices de perspectivas de crescimento de receita, e tem um princípio de universalidade 39 

fundamental, porque também atinge os aposentados. Portanto, é um momento essencial também 40 
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para olhar para aqueles que ajudaram a construir a Universidade e que, neste momento, estão 1 

desfrutando de merecido descanso. É uma relação fundamental que vão viver e, na medida do 2 

possível, vão mantendo a comunidade informada. Possuem muitos desafios, como foi 3 

mencionado aqui, e vão organizar isso para que possam dar andamento àquilo que registraram 4 

no programa e que perseguirão durante os quatro anos de forma ininterrupta, com muita 5 

seriedade e tranquilidade. Em seguida, propõe votos de pesar à família de Joan Villá, 6 

responsável pelos projetos arquitetônicos e pela construção da Casa do Lago (1994), das 7 

residências universitárias (1992) e das instalações do Prodecad (vinculado à Divisão de 8 

Educação Infantil e Complementar), entre outros projetos da Unicamp, que faleceu no dia 09 9 

de abril. Nada mais havendo a tratar, declara encerrada a Sessão e, para constar, eu, Ângela de 10 

Noronha Bignami, Secretária Geral, lavrei a presente Ata e solicitei a Aline Marques da Costa 11 

que a digitasse para ser submetida à aprovação da Câmara de Ensino, Pesquisa e Extensão. 12 

Campinas, 06 de maio de 2025. 13 

 

NOTA DA SG: A presente Ata foi aprovada na 412ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA CÂMARA DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO, realizada em 10 
de junho de 2025, sem alterações. 

 

 

 

 

 


